

Subscripción:

Salamanca, 1 peseta al mes
Resto de España, 3,75 trimestre.
Extranjero, 5 idem
Anuncios y reclamos, precios convencionales

Dos ediciones diarias

Número suelto 5 cénts.

El Castellano

DIARIO DE SALAMANCA

Dirección, Redacción y Administración:

Calle de Zamora, núm. 11

Teléfono núm. 16

Talleres: Zamora, 19

FRANQUEO concertado

Número suelto 5 cénts.

El Castellano SEGUNDA EDICIÓN

Higiene y Ganaderia

LA VIRUELA

De Antonio.—Atribuye la viruela a epidemias de los ganados que se traen a Salamanca...

De los asuntos más importantes que pueda tratar una corporación popular...

El señor de Antonio al llamar la atención del Ayuntamiento acerca de si el origen de los casos de viruela...

Hasta el año 1904 no ha habido en España una ley de Policía Sanitaria de los animales domésticos...

Desde el año 1904 tenemos en España tan ansioso reglamento y ya claro, nadie ha suspirado por él...

Con la misma libertad siguen circulando los ganados de todas clases...

La peste bovina, perineumonía contagiosa, fiebre aftosa, viruela, sarna, carbunco, mal rojo, pneumoenteritis...

Francisco Castillo Veterinario

Los rotativos

Heraldo de Madrid.—Afirma que en la actual crisis no ha entrado para nada como elementos decisivos ni el odio ni el horror a los avances de la izquierda...

Para dar más fuerza a esta afirmación habla de los ministros que con el señor López Domínguez, forman el Gabinete que...

A propósito del señor Navarro Reverter después de asegurar que no necesita estudiar proyecto alguno, para el desempeño de su cargo de ministro de Hacienda...

discutirá ni negará que tan honda reforma como la de suprimir los Consumos constituye una verdadera revolución económica.

Y termina su artículo: El cambio está bien indicado, siempre por la izquierda.

El Liberal.—Sigue ocupándose del triunfo de Maura con la caída del Gobierno y afirma que el hombre del bello gesto...

El Imparcial.—Ya nos adelantaba ayer por telégrafo nuestro corresponsal en Madrid un extracto del artículo «Ya no hay problemas» publicado por «El Imparcial»...

El artículo en efecto es sensacional y contiene afirmaciones muy valientes. En él se defiende la tendencia más democrática y se combate al General López Domínguez...

Le este notable artículo son estos párrafos: «No tiene por qué reclamar Maura el título de profeta. Sabía bien cuanto había de ocurrir, no por que hubiese gozado de oportunas confesiones...

«Pero gobernar no es pasar el tiempo; no es ganar plazos; no es llenar lagunas esperando que llegue el día en que Maura se sienta capacitado para volver al poder. Si López Domínguez cree que puede gobernar con estas Cortes, debe reunir las inmediatas...

Y como sería afrenta para el partido liberal que la tutela conservadora siguiera regulando su vida y dictando sus acciones y midiendo sus ideas, López Domínguez debe recabar la integridad de su significación y decir al país qué reformas va a plantear ante las Cortes inmediatamente que las abra».

«Y debe decir el general López Domínguez al país su programa, porque cuando ha habido un movimiento de opinión, al que podían concurrir elementos que ahora desesperanzados se lanzarán a peligrosos radicalismos, no es lícito al partido liberal caer en la añeja pasividad que tantos daños le ha causados».

Fiestas populares

EN EL PINO

La festividad del Corpus ha revestido este año en ese modestísimo y tranquilo pueblo caracteres extraordinarios gracias a la iniciativa del celoso teniente párroco don Martín González Pérez y Valles...

Por primera vez se organizó una procesión que recorrió las calles del pueblo, cuyas casas se hallaban engalanadas y cuyas calles se habían regado con tomillo y mejorana.

Junto a la morada del citado maestro se había levantado un altarcito ante el cual la procesión se detuvo algunos instantes, entonándose allí los cantos religiosos de rúbrica.

El vecindario se vió favorecido con algunos forasteros y ha quedado muy satisfecho de la fiesta que se propone repetir en los años sucesivos.

DE FERROCARRILES

BULETES QUE NO VIENEN

Todo el mundo extraña, y más particularmente las familias que desde hace mucho tiempo tienen costumbre de veranear en las playas portuguesas, que la compañía del ferrocarril S. F. P. no haya

publicado hasta la fecha las tarifas de billetes de ida y vuelta, con rebaja de precios que ha concedido otros años por esta temporada.

Nadie se explica semejante dilación, y hay quien teme que la citada compañía arrepentida de haber hecho otras veces algún bien al respetable público, desiste por ahora de la idea de confeccionar tarifas baratas que favorezcan la emigración veraniega; pero lo cierto no es eso sino algo muy diferente.

Con la antelación debida y como de costumbre, la compañía ha confeccionado las citadas tarifas, y cumpliendo los preceptos legales las ha sometido a la superior aprobación del ministerio de Fomento. Pero esta es la hora que la aprobación no se ha dictado todavía, y las tarifas duermen el sueño de los justos en el negociado correspondiente del citado ministerio.

Por si no estamos plenamente convencidos de que los asuntos en las dependencias del Estado, se tramitan siempre a paso de tortuga, he aquí una prueba más de ello; por este procedimiento sigue pagando siempre Juan Pueblo los vidrios rotos, precisamente por causa de los que tienen la obligación ineludible de mirar por él.

- Copla del día -

Ya hay otro Gabinete, y si no me equivoco en el recuento, van ya en muy pocos meses, seis ó siete. Pronto a este paso llegará al ciento.

Agricultura y mercados

Peñaranda (De nuestro Corresponsal) Cotización del mercado del día 5 de Julio Trigo a 9-75 ptas. fanega. Centeno a 5 00 Cebada a 4-75. Alubias a 20. Naranjas a 8 el 100. Limones a 10 id. Bueyes a 550 uno. Novillos a 450. Añosos a 290. Vacas a 270. Carneros a 16. Ovejas a 13. Cerdos a 90. Caballos a 500 pts. Melas a 1000. Asnos a 200.

Ganado presentado a la venta. 50 reses vacunas, 75 cerdos grandes, 4 pequeños, 1000 carneros, 1100 ovejas, 900 corderos, 70 caballos, 60 mulas, 90 asnos.

Han salido por f. c. en la pasada semana 4 vagones de trigo, 3 de cebada y uno de algarrobas.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola En España

La pasada semana ha sido en un principio calurosísima y continuación de la anterior, muy buena por lo tanto en los climas meridionales para las faenas de la recolección que ya se estaban llevando a cabo. En el centro y norte de la península, estos excesivos calores, no han sido tan convenientes, puesto que pueden precipitar la madurez de los frutos, con perjuicio de la cosecha.

Después se ha operado un cambio, merced a un régimen ciclónico muy extenso, refrescando el tiempo, aunque también con algún exceso. Esto ha sido de mejor efecto para los campos, que para la salud.

De todas las regiones se reciben buenas noticias sobre los resultados probables y ya casi seguros de la cosecha. De estas noticias ha dado ya un extracto a los lectores de EL CASTELLANO nuestro compañero Sixto Reinos; pero conviene advertir que esos

informes son de origen oficial, y que en las esferas oficiales impera de ordinario un espíritu optimista.

Con esto queremos decir que la cosecha no será probablemente tan buena como lo que indican los datos oficiales, y para ello basta tener en cuenta que a última hora se sabe que se han producido grandes mermas en los frutos presentados y que las tormentas [son tantas y tan frecuentes que también restarán una parte apreciable.

En los mercados no ha habido variación visible. El trigo sigue en baja, y más en baja los demás cereales.

En la provincia

Al calor excesivo de los días pasados, ha sucedido un descenso notable en la temperatura desde hace cuatro días, que dura aún y que parece querer prolongarse.

Los pasados calores han hecho aquí algún daño que contendrá el fresco que ahora se nota, aunque este haya pasado de la raya.

Ya se puede juzgar de la cosecha de algarrobas y de cebada, pues aquellas están casi todas recogidas, limpias y casi molidas y están sobre la era. Como algunos temían, la cosecha de algarrobas, no es tan grande como se anunciaba y otro tanto sucede con la de cebada. Muchos labradores no han obtenido más que cinco ó seis por simiente de las primeras, siendo poquísimos los que han alcanzado ocho ó nueve, y proporcionalmente los rendimientos de la cebada no serán mucho mayores.

Nota: mucha falta de personal para las faenas de la recolección.

Esto se atribuye al aumento de emigración del último año en nuestra provincia, y el primer efecto producido por esta falta de brazos, ha sido en la carestía de los jornales.

De los mercados no tenemos para qué hablar aquí, pues con repetida frecuencia damos cuenta de ellos en otro lugar.

En el Extranjero

Francia.—La temperatura ha seguido favorable esta semana para los trigos. Desease sin embargo, algo de agua, pues su escasez ha sido causa de que los granos queden algo menudos.

Esta sequía ha persistido en toda Francia, sobre todo en el Mediodía donde hay regiones en las que no ha llovido desde hace dos meses.

Las noticias que del Norte se reciben, son satisfactorias, pues afirman que el heno se desarrolla en excelentes condiciones y los trigos, las avenas y las cebadas, se hallan también en un buenísimo estado.

En el Oeste desease también agua sobre todo para las avenas.

Por último en el centro el trigo se desarrolla, prometiendo una buena cosecha. Inglaterra.—El tiempo ha sido muy variable; después de un fuerte calor han sobrevenido súbitamente el frío y la lluvia con gran detrimento de las plantas.

Las perspectivas del campo, sobre todo las de los trigos siguen siendo bastante satisfactorias.

Los mercados se han visto poco animados, habiéndose registrado solamente en el mercado de cargamentos de Londres, una importante flota de trigos blancos que apenas ha influido en los precios.

Bélgica, Alemania y Holanda.—La demanda en trigo ha sido muy activa en Bélgica y los precios han recobrado pronto su firmeza.

Las importaciones netas en Alemania, Bélgica y Holanda han sido de 16.300.000 quarters, contra 12.800.000.

Austria-Hungría.—El mercado de trigo ha permanecido muy en calma durante la última semana, tanto en Viena como en Pest.

Los precios no han variado sensiblemente. Abandonase la especulación sobre las reservas, atendiendo a que es más segura sobre la recolección.

Rusia.—Las exportaciones continúan sin interrupción, aunque esta semana han sido menos importantes que las anteriores.

Los mantenedores se muestran cada vez menos dispuestos a vender del librable de la próxima recolección, ante los temores de los acontecimientos que pudieran seguirse, de la constante agitación política y realizan lo más posible los stocks de trigo añejo.

Estados Unidos.—Las noticias que se reciben de la próxima recolección son en general muy satisfactorias.

Los últimos despachos acusan una baja de 23 a 32 céntimos en el precio del trigo. Nueva-York ha perdido por el alza 59 céntimos sobre el disponible y 40 a 45 sobre el librable.

República Argentina.—Los telegramas señalan un tiempo favorable a la recolección con lluvias más ó menos abundantes.

Las exportaciones de trigo esta semana han sido de 178.000 quarters; el «stock» visible no es actualmente más que de 380.000 quarters, contra 450.000 del año anterior por igual época.

Han disminuído mucho las ofertas en trigo, a espaldas de Rosario y Santa Fé, donde los precios son relativamente elevados.

Indias.—Las exportaciones de trigo de Kurraché han sido esta semana de 190.000 quarters; casi todo él ha sido expedido con destino a Bombay y Calcuta.

Mercados y Precios

Un movimiento hácia el alza se ha producido en los mercados de esta semana; a consecuencia del temor que en los espíritus pesimistas ha producido la prolongada sequía.

Harinas.

El alza no ha sido igual para las harinas que para los trigos. Las transacciones han sido aminoradas por la estación, que es la menos propicia al consumo del pan.

Las marcas superiores se han vendido a 34-39 los 100 kilos y las ordinarias a 32-33 francos.

JUAN CAMPESINO.

Telegramas de la mañana

Ministros viajeros

Esta mañana ha llegado de Fuenterrabía el ministro de Estado señor Gullón. También es hoy esperado el de Marina señor Alvarado.

Para que siga

Algunos de los tenientes de alcalde del Ayuntamiento de Madrid, han visitado al nuevo ministro de la Gobernación, para manifestarle su deseo de que continúe en la Alcaldía D. Alberto Aguilera.

El consejo de ayer

De seis y media á ocho y media de la noche duró el consejo de ministros celebrado después del que se verificó ante S. M.

Los consejeros acordaron el plan de reformas que puedan desde luego llevarse á cabo y la marcha política que adoptarán.

Acordóse también no admitir más dimisiones que las de aquellos altos funcionarios que muestren decidido empeño en renunciar sus cargos.

Tampoco se admitirán dimisiones á los Gobernadores de provincias, de cuya conducta el Gobierno pueda estar satisfecho.

Los ministros facultaron al señor López Domínguez para que este haga los nombramientos de altos cargos que forzosamente hayan de quedar vacantes.

¿Continúa el alcalde?

En el consejo de ayer acordaron los ministros no aceptar la dimisión del Alcalde de Madrid señor Aguilera.

Para que este continúe en su puesto, se apelará á la intervención del señor Moret, si fuera preciso.

El Programa de Moret

Como ayer anuncié, hoy se publica el programa de reformas que proyectaba realizar el señor Moret, de acuerdo con el Gobierno que presidia.

El programa va expuesto en forma de discurso y no es, sino la transcripción taquígráfica del que el Sr. Moret pronunció en el último Consejo de Ministros presidido por el Rey.

El señor Moret afirma que se proponía reformar el artículo 11 de la constitución, llegando á la más amplia libertad de cultos y el artículo 23.

Después acometería la reforma de la ley municipal y provincial, y las de enseñanza, dotando espléndidamente el presupuesto de instrucción pública.

El señor Moret añade que todo esto justifica su petición de nuevas Cortes y demuestra la necesidad de que el partido liberal ensanche la órbita en que gira, desde los tiempos de la regencia.

Regalo regio

Su Majestad la Reina doña María Cristina ha regalado á cuantos iban con su agosto hijo el día de la boda una medalla de plata con la Virgen de la Silla en el anverso y en el reverso la fecha del 31 de mayo de 1906.

MAROTO.

Cronica de Tribunales

Audiencia

Niño asesinado

El próximo lunes dará principio el juicio oral en una causa gravísima, procedente del Juzgado de Instrucción de Ledesma y motivada por un hecho que causó honda impresión en la pacífica comarca ledesmana...

El juicio tendrá lugar durante los días nueve, diez, once y doce del mes actual y sus sesiones han de ser interesantísimas...

Conclusiones provisionales

Para que nuestros lectores se formen cabal juicio de los hechos y de la forma en que se encuentra planteada la cuestión...

El Fiscal

Puede aceptarse por ahora como resultado del sumario que el día 6 de Noviembre de 1933 en el pueblo de Alameda, Leoncio Sutil Rodríguez...

Pruebas Para que sean prácticas en el acto del juicio oral, se han propuesto las pruebas de coacción de los acusados, documental, de peritos médicos, prácticos, calígrafos, forenses y de testigos...

El acusador privado

Resulta del sumario que el día 6 de Noviembre de 1933, Leoncio Sutil Rodríguez, vecino de Alameda, hombre entonces de 42 años, ordenó a su hijo Manuel Sutil, niño de 9 años...

La fiesta del Batallón

Poco a poco va confeccionándose el programa del festival que el Batallón Infantil prepara para el próximo día de Santiago y que tendrá lugar en la Plaza de Toros...

Resultan también del sumario los siguientes hechos: 1.º Que el Leoncio Sutil antes de matar al niño Rosendo y con el propósito de martirizarle le maltrató despiadadamente...

Defensa

Es un hecho inconcuso que resulta del sumario, que el niño Rosendo Rodríguez Herrero de apareció de entre los vecinos de Alameda el día 6 de Noviembre de 1933, fué encontrado muerto en el fondo del pozo del corral de la Parada...

En el caso más desfavorable, sin que sea visto como delito, Manuel Sutil obró sin discernimiento, según resulta del sumario.

Pruebas

Para que sean prácticas en el acto del juicio oral, se han propuesto las pruebas de coacción de los acusados, documental, de peritos médicos, prácticos, calígrafos, forenses y de testigos...

DE LEDESMA

Junta disgustada - Gira campestre

Todavía no parece que la antigua Diputación del Hospital ha rendido cuentas a la nueva, ni ha hecho entrega de los documentos que obraban en su poder...

Hoy se celebra en la próxima dehesa de Tejurmientes una gira campestre a la que asistirán muchos ledesmanos...

Ledesma 7 Julio de 1936.

retes serán capeados, banderilleados y muertos a estoque, siendo espadas de las cuadrillas respectivas Andrés Batolomé y Julio Peleaz.

Nueva fase

De las noticias publicadas recientemente en los periódicos, y de las enviadas a los pueblos por varias personas influyentes en la política ledesmana...

Hora es de que los antiguos tutelares de esta docil y sumisa comarca, que años hace puso incondicional e invariablemente en sus manos las riendas de sus destinos...

De desear sería que en el distrito de Ledesma hayan muerto para siempre las ruindades y miserias de una política sui generis...

Villarino y Julio de 1936.

LOCALES

Han salido para Mondariz con objeto de tomar aquellas aguas, don Casimiro Mirat y don Carlos Sánchez.

Esta mañana ha salido para Espinho, acompañado de su señora e hijos, nuestro estimado amigo don Elias Garcia Barrado.

Panadería Mecánica de San Bernardo (de Solís). Precios del pan en fábrica: Pan de 1.º: Un kilo 28 céntimos.

NOVELTY

En esta elegante cervicería hay exquisitas medias noches, emparedados, pasteles variados, pastillas de café, y fiambres.

Helados para mañana - Pistache, Albarricoque, Turrón de Cadiz, Mateado, Leche meringada y Limón.

Han recibido el grado de Licenciado en Derecho Canónico don Tomás V. del Arco y de Licenciado en Teología el aventajado alumno don Pedro Hernández.

Algunos de los regalos de la Tómbola del jueves han correspondido: A don Enrique Prieto, la cafetera rusa...

Uno de los efectos inmediatos de los fuertes calores, es la inapetencia; para combatirla, eficazmente tómese con preferencia a todo la Carne Líquida del docto Valdés García de Montevideo.

La casa número 5 de la Calzada de Toro, consta de dos pisos, con agua y luz eléctrica, grandes y espaciosas habitaciones...

El más suave y eficaz de los purgantes, son las Aguas y Sales de Mediana de Aragón.

Mañana domingo dará su segunda representación en la Plaza de Toros la compañía que dirige el reputado artista Mr. Manuel Amado.

Para la función de esta noche en el Liceo, la Comisión ha reservado los palcos números 8 y 10 con objeto de que a ellos asistan las señoras y artesanas que han vendido papeletas.

En la Universidad han dado principio las obras de reparación.

Para la función de esta noche en el Liceo, la Comisión ha reservado los palcos números 8 y 10 con objeto de que a ellos asistan las señoras y artesanas que han vendido papeletas.

Se vende una casa en la calle de la Rda. Informar en Monterey 1.

He aquí las piezas que la banda «El 1.º de Mayo» interpretará mañana (día de Tómbola), de nueve a once en el templete de la Plaza Mayor: 1.º La macarena, pasodoble.

Ya se ha firmado el contrato con la Exploradora de la Plaza de Toros para celebrar una corrida el día 15 del próximo mes de Agosto, festividad de Nuestra Señora.

Se necesita en el Gabinete Odontológico de don Ricardo Niño, Plaza Mayor 46 1.º.

Han salido para París y Londres el rector de los Irlandeses y nuestro querido amigo el oficial del Laboratorio químico municipal don César Sánchez.

En la calle de Bermejeros desbocáronse ayer los caballos del carruaje de don Rodrigo Sánchez Llevot, arrastrando el carruaje hasta la plazuela de la Reina donde pudieron ser detenidos por las personas que allí se encontraban.

En el carruaje no iba más que el cochero que no sufrió daño alguno.

Recaudación de consumos La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer.

Table with 2 columns: Felato and Posetas. Rows include Filato de la Estación, id. del Rollo, id. de la Puerta Zamora, id. de C. Ledesma, Matadero, and Total.

Importante Recomendamos a nuestros lectores experimentados el jabón «Lightning» (Relampago) en la seguridad de que han de agradecernos el consejo.

Por cincuenta céntimos una pastilla de 175 gramos de jabón flúisimo con exquisito y delicado perfume que además de ser inmejorable para el aseo personal lava la ropa en una hora sin necesidad de frotarla...

En la Soberanía de Victoria Tato, Plaza Mayor número 5 Salamanca. Se remite por correo.

Tahona Mecánica de Moro (antes del Fuma, afueras de Sancti-Spiritus). Precios del pan en fábrica.

TELEGRAMAS De nuestro Redactor-Corresponsal Madrid 7 - (Varias horas)

Buque yanqui Telegrafían de Cádiz que ha fondeado en dicho puerto un buque yanqui, escuela de guardias marinas de los Estados Unidos.

Cambió con la plaza los saludos de ordenanza. A poco saltó la oficialidad a tierra, visitando a las autoridades de marina.

Este es el primer buque americano que toca en un puerto español después de la guerra entre España y los Estados Unidos.

A bocados En el pueblo de Yera se suscitó ayer una riña entre dos vecinos de dicha localidad.

La pelea no pudo ser más original y sangrienta. Uno de ellos le dió un bocado en la cara a su contrincante y éste se arrojó sobre él mordiéndole también y arrancándole un buen pedazo de la nariz.

Seguramente se hubiesen destrozado a mordiscos, como las fieras, de no haber intervenido varios amigos que a duras penas pudieron separarlos.

Fiestas en Nueva York Han terminado trágicamente las fiestas populares organizadas en Nueva York para conmemorar la independencia.

Anoche hubo más de trescientos heridos. En Omassa se hundió una plataforma, resultando cincuenta personas muertas.

Continúa la matanza Continúa en Varsovia la caza de políticos. Ayer fué muerto otro de un tiro de revólver.

Al oír la detonación, acudió una patrulla, que fusiló en el acto a un transeunte, no obstante sus protestas de inocencia.

Contra el anarquismo El Fiscal del Tribunal Supremo prepara un proyecto de reprensión contra el anarquismo.

Cuando se reúnan las Cortes se someterá a su sanción el indicado proyecto.

Suicidios a pares Según comunican de Logroño, se ha

suicidado en dicha capital un hijo del ex-diputado provincial don Martín Navaza.

Para llevar a cabo su fatal propósito se disparó un tiro en el pecho quedando muerto en el acto.

También dicen de Toledo, que arrojándose desde el tejado de la Academia de Infantería se ha suicidado el cadete de la misma don Juan Fuentes.

El infeliz falleció enseguida, Las causas que le movieron a adoptar tal resolución fué la pérdida del curso.

Pidiendo Alcalde Una comisión de concejales y otra del Circulo Mercantil, han visitado hoy al señor Moret para rogarle que interceda cerca del Sr. Aguilera para que este continúe al frente de la Alcaldía de esta Corte.

Naturalista muerto Un despacho de Nueva York dice que ayer fué atropellado por un automóvil el famoso naturalista Ward.

Este murió en el acto. El hecho ha ocurrido en Buffalo.

Ward poseía la más hermosa colección de bóldos que existe, Contendencia

El nuevo ministro de la Gobernación señor Dávila ha conferenciado con Aguilera, instándole a que continúe al frente de la alcaldía de Madrid.

Aguilera se ha negado a complacer al ministro, por lo que el señor Dávila se halla dispuesto a no aceptar la dimisión.

Naufragio de un bote En la playa de Cabarías, Vigo ha aparecido la quilla de un bote, dedicado a la pesca del congrio, que el viento había volcado.

Pereció ahogado el marinero Joaquín García, que tripulaba la embarcación.

Dimisiones Los alcaldes de Barcelona y Valencia han dimitido.

También lo ha hecho el gobernador de Sevilla.

Aplazamiento El ministro de la Gobernación retrasará la combinación de gobernadores, por hallarse el Gobierno satisfecho de los actuales.

Otra conferencia El gobernador electo de Barcelona ha conferenciado extensamente con el general Lopez Domínguez.

Una bomba. En Miechon (Rusia) ha estallado una bomba, resultando muertos ocho cosacos y cinco, heridos.

Subelevación Las tropas que guarnecen la plaza de Samara (Rusia) se ha sublevado. Dos de sus regimientos atacaron a la cárcel para libertar a los presos políticos.

Romanones y Alba El ministro de Gracia y Justicia ha visitado hoy al señor Alba rogándole retire la dimisión que del cargo de Gobernador había presentado.

Moret y el nuevo Gobierno El señor Moret ha dicho que forma con el Gobierno actual un ángulo, y como las líneas de estos se separa más cuanto más se alejan de su vértice.

ULTIMA HORA

Festejando una fecha Los milicianos han conmemorado la fecha del sileto de Julio con un funeral. Después fueron a los acordes del himno de «Eleg» hacia el panteón donde depositaron varias coronas.

La revista De regreso del panteón, el presidente del Consejo revisó a las fuerzas militares.

La estafa del Cantinero Ha terminado el juicio oral en esta célebre causa. El jurado en el veredicto declaró la culpabilidad de todos los procesados.

Toma de posesión Mañana tomará posesión el nuevo ministro de Fomento señor García Prieto.

Varias noticias Llegó Gullón, recibiendo los demás ministros.

El infante don Fernando se halla enfermo en cama.

Atribuyese a Moret desfavorable situación de ánimo respecto al nuevo Gobierno.

MAROTO,

Concurso mercantil

El director de la tan acreditada Escuela Práctica de Comercio de Madrid, don Rafael Heredia, en atenta carta que nos dirige nos ofrece dar la preparación gratuita, hasta la obtención del título de Tenedor de Libros, a un joven de esta localidad.

2.º concurso de El Castellano

Se trata de tema de actualidad y de interés para Salamanca, en el cual pueden probar nuestros lectores sus iniciativas su cultura, y su buen gusto.

Condiciones

- 1.º En el cupón que desde hoy publicamos se escribirá solo el nombre y señas del remitente y el título del festejo, debiendo enviar a la vez en cuartillas separadas una breve descripción del mismo...

CUPON

Nombre
Domicilio
Título del Festejo

Las Aguas VICHY-ETAT son insustituibles. Exijase:
VICHY-HOPITAL
VICHY-GRANDE GRILLE
VICHY-CELESTINS

Baños de Retortillo

Prvincia de Salamanca
ABIERTOS TODO EL AÑO
Temporada oficial desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Almacén de Vinos
de
V. VILLAR
Calle de Toro, 49

Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco.—Idem de 1901, 50 id.—Idem de 1904, Corriente, 30 id.—Vino clarete, cosecha de 1903, 40 céntimos.

FERRO-QUINA-BIS
LICOR TONICO
RECONSTITUYENTE
DE LA SANGRE
NOCERA-UMBRA
Agua Mineral de Mesa

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO.

FERROCARRILES
Reclamaciones a las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos.

Renovados Medicamentos
Milagrosos confites COSTANZI
para las estrecheces uretrales
uretritis-prostatitis-cistitis
catarrros de la vejiga

CENTRO-PENSION
Mañes
Para alumnos oficiales de las Facultades e Instituto
Director propietario: D. José Mañes Casaux

LA VASCONIA
Sociedad de Seguros a prima fija
Domiciliada en Pamplona (Navarra)
Capital social: 5.000.000 de Pesetas

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES
movida por la electricidad de
Juan Francisco Martinez e Hijos
Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15

interés desde luego y sin ningún mal propósito por aquella niña tan linda, tan sencilla, que parecían buena...
Se informó. Juana Tallandier tenía diez y seis años, era huérfana, honrada, y su única familia consistía en un hermano mayor, pobre como ella, aunque honrado trabajador; la joven vivía sola con el producto de sus lecciones y sentíase dichosa en esta humilde posición.

ménos asombrado que inquieto por síntomas tan inesperados, el banquero corrió hacia el lecho, cogió las manos de la joven y exclamó.
—Juana... Juana mía, despierta...
Mad. Delarivière abrió asustada los ojos: su rostro recobró la expresión de candor, y murmuró con sentido acento:
—¡Bendito sea Dios! No ha sido más que un sueño.

Trillos mecánicos y Arado modernos
DE
GONZALO SANCHEZ
(Calzada de Varduniel)
Mis arados son los mejores y no tienen rival, como lo demuestra el exorbitante número de ellos vendidos en esta comarca...

Sales naturales de La Toja
Extraídas por evaporación en el vacío, para la preparación de baños generales y locales.
Cuban
Se venden baratas cubas vacías de capacidad de 12 a 14 cántaros cada una...

**Colegio del AVE-MARIA**  
Zamora, 24

Hay Enseñanza graduada, Gimnasio, Trabajos manuales, Paseos y Excursiones. Cada maestro no puede tener a su cargo más de TREINTA NINOS para así atender mejor a su educación particular.  
Honorarios: Cuatro pesetas primer grado; cinco el segundo; siete el tercero y ocho el cuarto.  
Se admiten internos, medio pensionistas y externos  
Director: D. Filemon Blazquez Castro

**Almacén de Yeso**  
Exclusiva de la blanca  
Paseo de la Estación, 15  
Salamanca  
Se sirve a domicilio y se sirven vagones completos, a precios de fábrica. Cal de Cáceres a hidráulica superior de Zumaya  
**Arsonio Andrés**  
Salamanca

**MANUALES SOLER**  
BIBLIOTECA



- Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS.  
Editor: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apdo. 63, BARCELONA

# EL DOLOR DE CABEZA

desaparece con la HEMICRANINA del doctor Caldeiro. El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las *cefalalgias* de etiología determinada, en las *Neuralgias á frigori* (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las *gastralgias*, los *Rumatismos articulares*, la *Ciática*; la *Disfagia* de los tuberculosos. *Dismenorreas*, los retortijones uterinos, la *Zona*, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica.  
Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

**La Veloce**  
Navegación á Vapor  
**GENOVA**  
Servicio rápido mensual con los nuevos y veloces vapores de su flota.  
Vi-je en 14 días  
Directamente para Buenos Aires saldrá del puerto de Cadiz el día 29 del corriente mes de Julio el magnífico vapor correo  
**SAVOIA**  
Admite pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Los pasajeros de 3.ª clase pueden hacer el viaje á Buenos Aires perfectamente bien instalados con trato inmejorable y superior manutención por 205 pesetas con pan fresco y vino á todas las comidas. Así tencia médica y botica gratis.  
Esta Compañía se encarga al llegar á Buenos Aires de facilitar á los pasajeros billete de ferrocarril gratis para que sean trasladados al interior de la República ó puntos á donde deseen dirigirse.  
Servicio especial al estado de San Pablo (Brasil) GRATIS, para donde tambien se despachará un magnífico Vapor el día 20 del corriente mes de Julio.  
Para informes y condiciones dirigirse al Agente matriculado de la Compañía en Salamanca, D. Cipriano Rodriguez Garcia, Doctor Rissco 15.

**Platería, Joyería y Relojería**  
**Viuda é Hijos**  
**de Fernando Garcia**  
Paseo Iglesia, núm. 10, SALAMANCA  
Taller de construcción  
Casa fundada en 1810  
Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.  
Premios en varias Exposiciones  
**Ferretería de Hijos de A. Norente**  
Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas de alícatas, zinc, cubos, baños, palas y PAPELES PINTADOS DESDE 0,25 PESETAS EL ROLLO.  
Sanchez Barbero, 9 y 11

**EL FÉNIX**  
Fundada en 1819.  
**COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS**  
Incendios. Vida  
Garantías: Ramo de Incendios, 95 millones. Ramo de Vida, 333 millones.  
Incendios: Nominal, 1.000; efectivo, 11.400 francos.  
Vida: Nominal, 5.000; efectivo, 33.000 francos.  
Valor de las acciones... Incendios: 352.274.000 francos. Vida: 361.324.000 francos.  
Suavos pagados...  
Representante apoderado en esta provincia:  
**Don Ramón Hernández Ballesteros**  
(Hijo de Hernández Iglesias)  
Plaza Mayor, número 37; Salamanca

**GRAN ALMACEN DE MÚSICA**  
ZAMORA, 24, Salamanca  
Magníficos y elegantísimos pianos Chassaigne, Frères, Bord Gaveau y de otras acreditadísimas marcas.  
Harmoniums y mediodfonos de las mejores marcas de París desde pesetas 275 á 12.000.  
Gran surtido en guitarras, bandurrias, laudes, violines, mandolinas y toda clase de instrumentos.  
Metronomos, cajas de música, cubre-teclados y cubre-pianos y accesorios.  
Encuadradores eléctricos para papeles de música. Música de la EDICION UNIVERSAL DE VIENA  
la mejor y mas barata de cuantas existen. Economía de 50 por 100 á 70 por 100.  
Catálogos gratis á quien los pida.  
Se cambian pianos usados por otros

**TESORO**  
Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico s'n rival de E. Mora.  
También es el único que devuelve el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 píldoras DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes. Corriño, 22, Salamanca.

**Imprenta de Almaráz y Compañía**  
Se hace toda clase de trabajos tipográficos, como son: Obras, periódicos, esquelas mortuorias, recordatorios, cartas comerciales, tarjetas, carnets de fantasía, modelación para Ayuntamientos y ferrocarriles, etc.  
— Calle de Zamora, 19, Salamanca —  
**Oftalmiaterion**  
Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos  
Siempre hace bien; jamás daña  
Se ofrecen pruebas de admirables curaciones, hasta en crónicos y desesperados casos. En los recientes, maravillosa rapidez.  
Prospectos, detalles y depósito en esta Capital: Farmacia de GARCIA RUIZ, Plaza Mayor, 36

**MAQUINA DE ESCRIBIR REMINGTON**  
Gran Prix Paris 1900  Ultimos modelos números 7 y 8 para escribir en dos colores  
Máquinas de calcular para todas las operaciones aritméticas. Accesorios y papeles de todas clases para todos los sistemas de máquinas de escribir.  
Duplicadores y rotativas para copias múltiples. Mesas con báscula, especiales para máquinas de escribir.  
Pídanse catálogos á la  
**Remington Typewriter Company**  
Calle Gardoqui, número 3—Bilbao  
**Averly Montaut y Garcia, de Zaragoza**  
Casa constructora la mas importante en España y Portugal.  
Molinos con castilletes de hierro, limpias, Sasores, Deschneideros, y toda clase de aparatos modernos para fábricas de harinas y molinos, Martillos y piquetas de acero fundido de las mejores marcas, Macetas, correas de todas clases.  
Tambien tiene piedras francesas de la Dordña y Ferté de las que son los únicos depositarios en España, además hay las mejores máquinas agrícolas, como son Trilladoras, Trillos veloces, sistema Rodrigo Martin, con patente en España, Aventadoras para limpiar los granos en las eras, sistema Tessier, cuyas máquinas limpian de 18 á 20 fanegas por hora, segadoras, sembradoras y arados mecánicos de hierro. Tahonas mecánicas, con la garantía de sus buenos resultados y el crédito con que cuenta esta casa en España y Portugal.  
Se hacen presupuestos para molinos maquileros como tambien para fábricas de piedras y cilindros encarrilados tambien dicha casa de Ruedas hidráulicas, turbinas, Máquinas de vapor y Motores de Gas pobre. Cilindros amaceraores ó refinadores. Amasadoras sistema "AVERLY".  
Se mandan catálogos, y para recibir informes pueden pedirlos á la casa, cono tambien á don José Vaquero Garcia, Fontana, número 10, representante en la provincia.

la razón de este enigma. Veintidos años ántes, Mauricio Delariviere, asociado á una casa de banca de París y dueño ya en aquella época de un medio millon, habíase enamorado de una joven sin fortuna, aunque de singular hermosura, y se habia unido á ella reconociéndole por su contrato de boda una suma de ciento cincuenta mil francos, de los que podia disponer libremente...; pero la elección de Mr. Delariviere era una elección funesta. La joven á quien habia dado su nombre, ocultaba, bajo una apariencia angelical, malos instintos y deplorables aspiraciones. Descendiente de una familia honrada, y no teniendo á la vista más que buenos ejemplos, tenía todas las inclinaciones de una aventurera; y seis meses después de su matrimonio tenía un amante, y hacia tales exterioridades, que Mr. Delariviere no pudo ménos de apercibirse de la traición. Batióse con el amante de su mujer, le hirió peligrosamente, y después de lavar así la afrenta hecha á su honor, tuvo la debilidad de perdonar á la odiosa criatura causa del duelo. Seis meses corrieron aún, y de nuevo Mr. Delariviere pudo convencerse de que era engañado. El cómplice esta vez era uno de sus amigos íntimos, un hombre en quien él creía y confiaba como en sí mismo, y que abusó cobardemente de su confianza: tuvo lugar un segundo duelo,

y esta vez la suerte de las armas se declaró por el amante contra el marido. M. Delariviere recibió una estocada que lo tuvo seis semanas entre la vida y la muerte, y cuando estuvo fuera de peligro supo que su mujer, aprovechando estas circunstancias que la dejaban en entera libertad, habia huido con un acróbata, cuyo peto de lentejuelas habia trastornado su juicio, haciéndose entregar por su notario los ciento cincuenta mil francos que debía á la generosidad de su esposo. ¿Dónde estaban los fugitivos? Léjos de Francia, sin duda, disfrutando la cantidad que se habia llevado la delincuente; pero nadie pudo averiguar en qué sitio. El extraño cinismo de la miserable curó el amor de Mr. Delariviere, que resolvió olvidar á la indigna criatura que no llevaba su nombre más que para cubrirle de lodo: no trató de saber lo que habia sido de ella, pero su alma se quedó profundamente triste, con la convicción dolorosa de que aquella historia tenderia eternamente sobre su porvenir un velo sombrío.  
Esto duró dos años.  
Un día, al cabo de este tiempo, Mr. Delariviere encontró en una casa donde era familiarmente recibido, una joven rubia, de ojos azules, casi una niña, que daba lecciones de piano á los hijos del dueño de la casa. Mr. Delariviere se